



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA H. CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de interés legislativo al ciclo "Capacitación en rehabilitación edilicia", consistiendo esta etapa en "Recuperación, restauración, modelado y réplica de ornamentación edilicia", organizado por la Asociación Civil "DE BUENA MADERA". El mismo contará con una actividad de presentación el día 19 de diciembre del 2014, en el casi centenario Club Ateneo Popular situado en el tradicional Barrio de los Studs, en la que estarán presentes distintas entidades y organizaciones estatales y ong's. El ciclo se desarrollará entre enero y abril de 2015, en la sede de la Asociación. Destacamos que el proyecto cuenta con financiamiento parcial del Fondo Nacional de las Artes, habiendo sido premiados en la Beca Proyectos Grupales 2014.

Ing JUAN D. DOC NO
Diputado
H. C Diputados Poia. Its As.





FUNDAMENTOS

La asociación civil "DE BUENA MADERA" propone generar actividades formativoeducativas relacionadas a la conservación, restauración y re funcionalización de
bienes patrimoniales, recuperando técnicas artesanales vinculadas a los oficios
tradicionales, valorizando el obrar artesanal como generador de valores culturales
perdurables, capacitando mano de obra especializada en el uso de materiales
nobles y su conservación, fomentando fuentes laborales e incorporando nuevas
formas de concebir los espacios arquitectónicos permitiendo el vínculo entre lo
antiguo y lo contemporáneo. En la misma línea, colaboramos en trabajar por los
intereses artísticos y culturales de la comunidad en coordinación con otras
instituciones y organismos, con quienes nos podamos complementar.

Por estos motivos se desarrollará un curso de capacitación en "Recuperación, restauración, modelado y réplica de elementos ornamentales edilicios" a cargo de un maestro-restaurador y escultor idóneo (Lisandro Guillermo Montiel), siendo una labor prácticamente ausente en La Plata. El mismo contará con una actividad de presentación el día 19 de diciembre de 2014, en el Club Ateneo Popular, situado en el barrio de los studs, en la que estarán presentes distintas entidades y organizaciones estatales y ong's, tales como el L.E.M.I.T. (Laboratorio de Entrenamiento Multidisciplinario para la Investigación Tecnológica), HiTePAC (Instituto de Historia, Teoría y Crítica de la Arquitectura y la ciudad) de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional de La Plata, Área de Museología Histórica y Patrimonial de la Universidad Nacional de Lanús, la Asamblea Defendamos La Plata, entre otras.

Luego de la jornada de presentación inter-institucional, se proyecta un ciclo cuatrimestral que comprenda aspectos teóricos y prácticos, dirigidos a personas de ambos sexos con vocación a la materia y con interés de introducirse en el que hacer de la restauración.

En las clases se desarrollará el lenguaje arquitectónico a través de la historia de los estilos y la lectura de las fachadas, tanto en proyecciones como en recorridas por la ciudad, y el reconocimiento de las patologías más habituales que provocan su deterioro.





En las prácticas se trabajará:

- Modelado escultórico de piezas en arcilla, que una vez finalizadas se tacelarán en yeso para su posterior vaciado en cementos con agregados (marmolina, cuarzo, pigmentos).
- Restauración de piezas antiguas, aplicando previamente técnicas de limpieza no destructivas, y el completamiento de faltantes en materiales compatibles.
- Toma de moldes en siliconas y cauchos siliconados de elementos arquitectónicos tales como rosetones, balaustres y ménsulas, y la creación de sus contra-moldes para su posterior vaciado en diversos morteros (yeso, símil piedra, estucos).

Por todo lo expuesto, solicito a los señores legisladores me acompañen con su voto positivo.

Ing. JUAN D. COCINO